
ACTA DE LA SEGUNDA REUNIÓN COLEGIADA DE PROFESORES QUE 
DESARROLLAN ACTIVIDADES ACADÉMICAS EN LA LICENCIATURA EN 
EDUCACIÓN 2014. CORRESPONDIENTE AL SEMESTRE 2016-A.  
 
En la Ciudad de Durango, Dgo., siendo las dieciséis horas con veintiocho minutos 

(16:28) del día veintinueve (26) de febrero del dos mil dieciséis (2016), en el Aula 

B-13 del Edificio “B” de la Universidad Pedagógica de Durango, se realizó la 

primera reunión colegiada de la LICENCIATURA EN EDUCACIÓN 2014 de esta 
Institución, con la asistencia de la Dra. Dolores Gutiérrez Rico, Secretaria 

Académica, el Mtro. Juan Saucedo Bardan, Coordinador de Licenciatura en 

Educación 2014, Mtra. Alicia Gómez Beltrán, Mtro. Omar David Almaraz 

Rodríguez, Mtro. Netzahualcóyotl Bocanegra Vergara, Mtra. Mónica Rodríguez 

Avitia, Mtro. Luis Manuel Hernández Martínez, Mtra. Ruth Villanueva García, Mtro. 

Fernando Alvarado González, Dr. Wenceslao Ayala Haros, Mtra. Eva Manqueros 

Vargas, Mtro. Juan Nájera Vizarraga, Mtro. Rogelio Aron Sariñana Flores y Mtro. 

Oscar Treviño Maese.  

    

Se hace la instalación de la sesión, la cual se desarrolló conforme al siguiente 

orden del día:  

 

1. Registro de asistencia 
2. Lectura de minuta de la reunión anterior. 
3. Calendarización 
4. Apegarnos a la programación 
5. Inasistencia de los alumnos 
6. Motivar a los alumnos 

 
 

Se pasó lista de asistencia a maestros convocados a reunión para que registraran 

su asistencia, de los 24 convocados solo asistieron 12 y el coordinador de la 

Licenciatura en Educación 2014. 

 

La Dra. Dolores da la bienvenida a los presentes, solicita apoyo a la lectura de la 

minuta de la relación anterior. 



El Mtro. Netzahualcóyotl procedió a dar lectura a la relatoría de la reunión anterior, 

al terminar de darse la lectura toma la palabra de nuevo la Dra. Lolita a lo que 

comenta que si bien no hubo acuerdos, si hubo situaciones que sí es importante 

hacer mención, menciona que  las entrevistas que se realizaron a los de nuevo 

ingreso sólo fueron a los que se quedaron, menciona que esta jovencita llegó por 

méritos propios, en ningún momento se habló del término de discapacidad y su 

situación se trató como caso administrativo – normativo. 

Mirando esta situación la convocatoria para nuevo ingreso se sacará 15 días 

antes, saldrá 16 o 17 de abril, a todo se les hará entrevista, en éstas participarán 

los tutores y alumnos de la facultad de Psicología, ya se habló con la Lic. 

Pesqueira y apoyarán estudiantes de 8° semestre, a ellos se les pagará por 

entrevista, no se tomará como servicio social. 

También comentó del porqué las reuniones del viernes del último mes, les 

comenta que es muy difícil decir de un día que no le afecte a nadie, porque aquí 

los grupos están de lunes a sábado, así que se afecta cualquier día, estas 

reuniones ayudan mucho para ver situaciones de los grupos, situaciones  que se 

pueden mejorar y se han tratado de estar mejorando, pero sobre todo en la 

formación,  se ubicarán también algunas conferencias, estas reuniones son de 

disposición y actitud así como de  compromiso no sólo con la institución sino con 

uno mismo, en cualquier institución se les obliga, aquí no se les puede obligar, 

aquí es de querer asistir  y querer participar, si alguien quiere que las reuniones se 

den de diferente forma hay que proponerlo, está abierto a las propuestas. 

 

Mtra. Eva, comenta que se debiera establecer una normatividad para que asistan, 

porque siempre son los mismos lo que asisten. 

 

Dra. Lolita, comenta que sí se puede hacer una normatividad, pero no es tipo a las 

cargas académicas, éstas están normadas, por eso ella dice que es cultural, es el 

compromiso que cada maestro tenga, ella está contenta con los que están porque 

los que están, están trabajando, están haciendo mejoras.  

 



Mtro. Luis Manuel, comenta que él a lo que se refiere es a que todos los grupos se 

afecten, porque solo se afectan a los alumnos de los viernes, él propone rolar los 

días, él no está en contra de que se realicen las reuniones, pero que no siempre 

sea viernes, nivelar las faltas. 

 

Dra. Lolita, comenta que es buena propuesta y en el próximo calendario escolar se 

puede programar las reuniones en diferentes días para que no solo los alumnos 

de los viernes resulten afectados. 

También comenta sobre las baterías que se adquirirán para el departamento de 

psicopedagogía y para ir fortaleciendo este programa. 

Les pide a los maestros que apoyen con los materiales para formar las antologías 

de esta licenciatura, no importa cómo entreguen el material, ya se acomodará y se 

respetará el orden y la forma de cómo se trabajó la materia, además les comenta 

que si algún maestro le dice que tales libros son buenos para la materia los pida 

en El Sótano, o si alguien va y le dice que compró el libro para tal materia se le 

reintegra el dinero. 

También comenta que ya se mandó a evaluación el proyecto de esta licenciatura 

ya con las correcciones en  todas las observaciones que se realizaron, si 

sucediera el caso que se graduara la primera generación y aun así no está listo el 

registro los egresados sí podrán presentar sólo a nivel estatal, pero espera que 

eso no va pasar, se tiene como experiencia la LIE, ya que después de dos años 

les llegó el registro,  una de las observaciones es que se le cambie el nombre a 

Licenciatura en Ciencias de la Educación, porque son profesionales de la 

educación y la formación y se subordina al profesional de la educación. 

También comenta que con respecto a los apegos a los programas es la 

importancia de apegarse a los programas, los contenidos, es válido que se puedan 

hacer adaptaciones, siempre y cuando no irrumpa con la competencia, tanto 

general como de bloque se pueden hacer adaptaciones. 

 

Mtra. Alicia comenta que no los siente acotados, trabajándolos más son más 

interesantes, pero las lecturas son muy extensas.   



 

Mtra. Lolita, comenta que sugeriría que se tomara como acuerdo que si en las 

materias faltan contenidos temáticos, bibliografías, se agreguen. 

 

Los maestros comentan que las materias que han trabajado se han tenido que 

actualizar sobre los temas, se han tenido que apoyar del internet, de libros qué no 

están disponibles en la biblioteca, a lo que la maestra Lolita les comenta que si la 

pueden apoyar pasándole toda esa información y actualizar las antologías que ya 

existen. 

Dra. Lolita, comenta que ella tiene muchas expectativas con respecto a la 

licenciatura, que este es el momento para que se hagan estas correcciones y 

agregar bibliografías. 

 

Mtro. Netzahualcóyotl, comenta que los contenidos deben ser actuales, porque no 

puedes hablar de la educación en México en el siglo XXI y entregas materiales de 

cuando inició la educación.  

 

Algunos maestros comentan que cuántos retardos se considera faltas, a lo que la 

Dra. Lolita comenta que con 3 retardos es una falta. 

 

El Mtro. Juanito solicita que si alguno de los maestros tiene grupos y necesitan 

faltar, solicita avisar con tiempo para que el grupo no se quede sin clase en ese 

lapso, en todo caso adelantar la clase que sigue. 

 

Mtro. Rogelio, comenta el caso del accidente sucedido en la carretera, a lo cual 

hace referencia que de manera muy prepotente el presidente estudiantil lejos de 

dar solución se comportó de una manera prepotente y aparte traía aliento 

alcohólico, por lo cual solicita su expulsión inmediata de la universidad.  

 



También comenta que él acostumbra sacar a los alumnos de la universidad a un 

viaje estudiantil, solicita apoyo económico y de transporte para poderlo realizar 

mínimo dos veces al semestre. 

 

También comenta que en la escolarizada hay alumnos que trabajan y en 

ocasiones llegan tarde, y en semiescolarizado o distancia hay alumnos que no 

trabajan ni nada, entonces por qué están en esas modalidades.  

 

También hace del conocimiento de los presentes de la invitación que realiza la 

SCT a conocer sus instalaciones, así como conocer y formar parte de los 

proyectos que tienen. 

 

La Dra. Lolita, comenta con respecto a los viajes de estudios, que sólo le pediría 

que estén en su planeación, pero que esto no se haga obligatorio para los 

alumnos, ya que algunos alumnos por problemas de salud o económicos 

simplemente no pueden asistir, con respecto a lo del presidente estudiantil y 

alumno de la universidad, le sugiere que realice un escrito dirigido al Dr. Germán, 

director de esta universidad. 

 

Algunos maestros coincidieron con hacerles del conocimiento del reglamento a los 

alumnos, porque dentro de éste debe de marcar que se prohíbe ingresar o tomar 

bebidas alcohólicas dentro de la institución. 

 

Dra. Lolita, comenta que sí es buena idea lo de hacerles de su conocimiento el 

reglamento y los de nuevo ingreso que firmen el acuerdo de las medidas que se 

tomarán si no se cumple éste. 

 

Mtro. Luis Manuel, así se amparan jurídicamente. 

   

    

 



 

 ACUERDOS. 
Proponen tomar un tiempo en cada reunión para comentar en un pequeño 

círculo de estudios. 

 

Se da por terminada la reunión siendo las dieciocho horas con veintiún minutos 

(18:21) del mismo día. 
 

Firmando al calce los asistentes.  

 

A T E N T A M E N T E 
 
 

Mtro. Jesús Flores García 
Coordinador de Docencia.  

 
                                                  
Dr. Dolores Gutiérrez Rico 

 

Mtro. Juan Saucedo Bardan 

 

Mtra. Alicia Gómez Beltrán. 

 

 Mtro. Omar David Almaraz 

Rodríguez. 

 

 Mtro. Netzahualcóyotl Bocanegra 

Vergara. 

 

Mtra. Mónica Rodríguez Avitia. 

 

 

Mtro. Luis Manuel Hernández 

Martínez 

 

Mtra. Ruth Villanueva García 

 

Mtro. Fernando Alvarado González. 

 

 Dr. Wenceslao Ayala Haros. 

 

Mtra. Eva Manqueros Vargas. 

 

 Mtro. Juan Nájera Vizarraga. 

 

 Mtro. Rogelio Aron Sariñana Flores. 

 



 Mtro. Oscar Treviño Maese.            


